



Déchets@Ressources 20 du 22 mars 2025

## Accompagnement de projets de compostage collectif en Wallonie

Vous souhaitez mettre en place un projet de compostage collectif des déchets organiques issus des ménages au sein de votre quartier, immeuble ou commune ?

Le Service Public de Wallonie propose un accompagnement de votre projet durant un an par le Facilitateur Compostage Collectif en Wallonie (asbl Comité Jean Pain et asbl Environnement Eco-circulaire). Pour en savoir plus et introduire votre candidature avant le 30 juin 2025 : <https://ecocirculaire.be/compostage-collectif-en-region-wallonne/>

## Cartographie des infrastructures de lavage des contenants réutilisables

Réduire les déchets par la promotion et l'adoption du réutilisable sous-entend des besoins spécifiques, notamment en matière de nettoyage et de stockage. Différents acteurs se sont progressivement développés sur le marché pour assurer ces services d'entretien des contenants réutilisables.

Une cartographie de ces infrastructures professionnelles de lavage de contenants réutilisables en Wallonie et dans sa périphérie proche a été réalisée par le SPWARNE pour :

- améliorer l'accessibilité et la visibilité de ces infrastructures pour les futurs utilisateurs recherchant des services de lavage professionnels de proximité,

- fédérer les acteurs luttant pour l'utilisation des contenants réutilisables sur le territoire wallon.  
[Lien direct vers la cartographie](#)

## Grand nettoyage de printemps

Du 20 au 23 mars, BeWaPP organise le grand nettoyage de printemps, un événement dédié à la propreté et à l'amélioration de notre environnement. Cette édition rassemble plus de 98 000 participants à travers la Wallonie.

La Direction des infrastructures de gestion et de la politique des déchets (DIGPD) a également participé à cette 11ème édition, avec pour objectif de ramasser les déchets autour de notre résidence administrative. Sur les 5,5 kilomètres parcourus, nos 12 bénévoles ont récolté 5 sacs de déchets tout-venant et 4 sacs de déchets de type P+MC. Un grand merci à eux !

Cependant, cela nous permet malheureusement de constater qu'il reste encore beaucoup à faire en matière de propreté publique. Il est nécessaire d'agir quotidiennement auprès des petits et grands, en se concentrant sur la sensibilisation, la communication, la répression et l'acquisition de matériel de tri adéquat. Nos appels à projets proposés aux pouvoirs locaux et acteurs privés s'inscrivent dans cette dynamique pour obtenir plus de résultats positifs !



